

Sesión 20 Ser sabios y grandes a los ojos de Dios (Mt. 7:13-27)

I. REPASO: ENTRAD POR LA PUERTA ESTRECHA (MT. 7:13-14)

- A. Aquellos que dicen ser creyentes buscan a Jesús de dos maneras muy diferentes.

¹³ *Entrad por la puerta estrecha; porque ancha es la puerta, y espacioso el camino que lleva a la perdición, y muchos son los que entran por ella [es popular]; ¹⁴ porque estrecha es la puerta, y angosto el camino que lleva a la vida, y pocos son los que la hallan [no es popular]. (Mt. 7:13-14)*

- B. **El camino espacioso**: muchos abogan por esta forma. Es popular porque tiene pocas restricciones, dando mucho espacio para las concesiones. Hay espacio para diversas opiniones sobre la moralidad. Los que están en este camino pueden seguir sus deseos y no tener que dejar nada atrás (lujuria, orgullo, etc.). Es el camino de la tolerancia y la permisividad. Muchos se sienten orgullosos de ser muy tolerantes y de tener una mente abierta.
- C. **El camino angosto**: pocos lo eligen porque es difícil para nuestros deseos carnales que deben ser negados (Mt. 16:24). Tiene límites claros definidos por Dios. Para vivir en este camino tenemos que abandonar todo lo que no está bajo la voluntad de Dios – la lujuria, orgullo, codicia, etc.
- D. Jesús mandó a sus siervos que fueran testigos fieles de este glorioso mensaje de vida en el camino angosto. Este mensaje no es popular por lo tanto habrá oposición. Los que proclaman esto serán llamados extremistas o fanáticos. La gente quiere vivir sin restricciones y sin convicción de su pecado.
- E. **Yugo fácil**: de ninguna manera contradice a Mt. 7:13. Reposar, en este contexto, es un descanso espiritual para el alma (el corazón, no es un descanso físico de nuestro cuerpo). Tomar el yugo de Jesús no es recibir el perdón, sino adoptar una vida de mansedumbre. Debemos unirnos al yugo de Jesús y a Su estilo de vida – es difícil para nuestros deseos carnales, pero es fácil en nuestro corazón, ya que nos llena de paz y alegría.

²⁹ *Llevar mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas; ³⁰ porque mi yugo es fácil... (Mt. 11:29-30)*

- F. Lo que es *difícil* para nuestra carne es a menudo un yugo fácil para nuestro corazón (espiritual, y emocionalmente). Lo que es *fácil* para nuestra carne es a menudo difícil para nuestro corazón (espiritual y emocionalmente). Algunos creyentes buscan en vano un camino "fácil" para su carne, que también sea "fácil" para su corazón.

II. FALSOS PROFETAS Y MAESTROS (MT. 7:15-20)

- A. Jesús advirtió a su pueblo a que tuvieran cuidado de los falsos profetas o maestros que dicen hablar por Dios.

¹⁵ *Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces.* ¹⁶ *Por sus frutos los conoceréis...* ¹⁷ *Así, todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo da frutos malos....* ²⁰ *Así que, por sus frutos los conoceréis.* (Mt. 7:15-20)

- B. Jesús comparó a los falsos maestros con los lobos, porque sus ideas son extremadamente peligrosas. Son peligrosos para la vida espiritual de las personas, ya que ellos convencen a las personas de que el camino angosto es mucho más espacioso de lo que Jesús enseñó. Presentan el camino espacioso y fácil como el "camino angosto". Ellos contradicen las palabras de Jesús al presentar el camino espacioso como el camino de la gracia.
- C. *Por sus frutos los conoceréis:* sólo podemos probar o conocer un ministerio por sus frutos palabras y obras (Mt. 7:16, 20). No tratamos a los demás en base a lo que podemos discernir que está mal, sin la evidencia del fruto. De esta manera, el Señor protege al Cuerpo de Cristo de una cultura de acusación y calumnia.
- D. La mayoría de los falsos maestros no están conscientes de que son falsos, ya que no leen las Escrituras lo suficiente como para comprender su error. No se deje deslumbrar por su popularidad, encanto o historias.
- E. La Escritura requiere que el pueblo de Dios tome una posición en contra de las tendencias y doctrinas comprometedoras de la Iglesia, pero sin subestimar a toda la Iglesia que participa en ellas. Hay millones de fieles creyentes en todo el mundo, que con valentía se niegan a hacer concesiones.
1. Hay momentos para traer juicio a los ministerios que tienen doctrinas y comportamientos destructivos (Mt. 18:15-17, 1Co. 5:1-11; 2Co. 11:12-15, 1Tes. 5:14, 21; 2Tes. 3:6-14; Ap. 2:2, 14-15, 20). Tenemos que hacer esto de la manera correcta y con un espíritu correcto.
 2. En Ap. 2-3, Jesús identificó situaciones comprometedoras en cinco de las siete iglesias. Debemos tomar una posición en contra de cuestiones en las que Jesús tomó una postura en contra sin asumir que una denominación entera o una "corriente " en el Cuerpo de Cristo están en el error.
 3. Amar a la Iglesia no es lo mismo que estar de acuerdo con las prácticas de cada iglesia local en el Cuerpo de Cristo. Identificar los principales compromisos que está sufriendo la Iglesia es una expresión bíblica de amor (pero sin criticar a ministerios específicos por su nombre a menos sin antes pasar por el proceso bíblico; Mt 18:15-17).
- F. *Las formas prácticas para evitar el engaño incluyen:* leer regularmente la Biblia en oración, disponer el corazón para obedecer al Señor, estar en estrecha relación con los demás, participar regularmente con un cuerpo de creyentes que tenga líderes que defienden doctrinas y prácticas bíblicas, y el mantener un espíritu enseñable – que sepa recibir instrucción y corrección de parte de los demás.

III. LA NECESIDAD DE LA OBEDIENCIA (MT. 7:21-23)

- A. Muchos de los que profesan a Cristo no aceptan seriamente la obediencia en su vida privada (Mt. 7:21-23). Jesús pasó de hablar acerca de los falsos profetas (v. 15-20) a hablar de los falsos maestros (v. 21-23).

²¹ No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. ²² Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros? ²³ Y entonces les declararé: Nunca os conocí; apartaos de mí, hacedores de maldad. (Mt. 7:21-23)

- B. El que hace la voluntad de Dios: la obediencia a Jesús no nos hace ganar nuestra salvación, pero sí muestra evidencia de que nuestra fe es genuina (Stg. 2:14-17). Expresamos nuestra fe con obras de obediencia a Jesús. Exaltar las obras como si nos hicieran ganar el amor de Dios socava en gran medida la gracia de Dios. Sin embargo, excluir las buenas obras como innecesarias es negar la influencia de la gracia que potencia nuestra vida (Ti. 2:11-13). Tanto la salvación *por* obras como la salvación *sin* obras ambas le roban la gloria a Jesús.

¹⁴ Hermanos míos, ¿de qué aprovechará si alguno dice que tiene fe, y no tiene obras? ¿Podrá la fe [esa fe] salvarle?... ¹⁷ Así también la fe, si no tiene obras, es muerta en sí misma. (Stg. 2:14-17)

- C. Ellos dirán: muchos audazmente profesan lealtad a Jesús públicamente llamándolo su Señor, pero carecen de la fe salvadora que debe expresarse en la vida de todos los que realmente aman a Jesús.
- D. Súper ministerios: asumen sus ministerios populares como una prueba suficiente de su verdadera fe. Ellos tienen muchos testimonios de sus profecías, liberaciones y milagros de sanidad.
- E. Apartaos de mí: palabras más impactantes y aterradoras que ellos jamás hayan escuchado. Su atención se centraba principalmente en su ministerio y no en cultivar una vida de obediencia.
- F. Hacedores de maldad: no se trata de asesinos en masa, sino simplemente personas que aceptaron el estilo de vida de inmoralidad, embriaguez, mentira, falta de integridad financiera, etc.

⁹ No erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los afeminados, ni los que se echan con varones, ¹⁰ ni los ladrones, ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicientes, ni los estafadores, heredarán el reino de Dios. (1 Co. 6:9-10)

- G. Muchos: Jesús enfatizó la popularidad del camino espacioso con su mensaje distorsionado de la gracia (Mt. 7:13, 22; 24:5, 11, 12). Es alarmante saber que tantos creyentes viven de esta manera.

²² Muchos me dirán en aquel día: Señor, Señor... (Mt. 7:22)

¹³... porque ancha es la puerta, y espacioso el camino que lleva a la perdición, y muchos son los que entran por ella (Mt. 7:13)

⁵ Porque vendrán muchos en mi nombre, diciendo: Yo soy el Cristo; y a muchos engañarán...
¹⁰ Muchos tropezarán [se ofenderán] entonces, y se entregarán unos a otros... ¹¹ Y muchos falsos profetas se levantarán, y engañarán a muchos...¹² el amor de muchos se enfriará. (Mt. 24:5-12)

IV. SER SABIOS Y GRANDES A LOS OJOS DE DIOS (MT. 7:24-27)

- A. Jesús terminó el Sermón llamando a una vida de constante obediencia (Mt. 7:24-27). Nos llamó a renunciar a los valores de la cultura secular que son populares en la Iglesia. Nada puede sustituir nuestra obediencia constante. Incluso un ministerio popular no puede camuflar la desobediencia en nuestra vida privada (cuando no hay arrepentimiento). Por desgracia, hay muchos en la Iglesia que están engañados. Nosotros vivimos en el temor de Dios, sabiendo que nuestra obediencia se pondrá a prueba.
- B. Jesús contrastó los dos tipos de creyentes en la parábola de los dos constructores. Uno era sabio porque se tomó la molestia de construir su casa sobre la roca. El necio la construyó sobre la arena. Un observador casual no puede ver las diferencias, ya los fundamentos no se ven.
- C. Jesús nos dice que la manera de ser sabios y grandes a los ojos de Dios es poniendo en marcha u obedeciendo sus enseñanzas del Sermón del Monte (Mt. 7:24-25).

²⁴ Cualquiera, pues, que me oye estas palabras [Sermón del Monte], y las hace, le compararé a un hombre prudente, que edificó su casa sobre la roca. ²⁵ Descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y golpearon contra aquella casa; y no cayó, porque estaba fundada sobre la roca. (Mt. 7:24-25)

- D. Jesús invita a todos a ser grandes delante de Él sin tener en cuenta sus logros externos o el tamaño de su ministerio. Se trata del tamaño de su corazón en su obediencia y amor a Dios.

¹⁹ De manera que cualquiera que quebrante [constantemente] uno de estos mandamientos muy pequeños, y así enseñe a los hombres, muy pequeño será llamado en el reino de los cielos; mas cualquiera que los haga [constantemente] y los enseñe, éste será llamado grande en el reino de los cielos. (Mt. 5:19)

- 1. Jesús reveló un nuevo paradigma para la grandeza. Nos enfocamos en ser grandes delante de Él más que a la vista del hombre. Esta grandeza será manifestada plenamente en el siglo venidero.
- 2. Jesús advirtió que, si minimizamos el menor de sus mandamientos y enseñamos a otros a hacerlo, vamos a ser los menores en su reino en la era venidera. Muchos, en nombre de la doctrina sobre la gracia, promueven la pereza espiritual y la falta de compromiso con Jesús.

E. ***La tormenta***: nuestro amor por Jesús debe ser probado y comprobado como genuino durante las presiones de la vida. Existe una aplicación doble de las tormentas que ponen a prueba nuestros fundamentos espirituales. Primero, las presiones personales en esta vida revelan la autenticidad de nuestra fe. Segundo, la evaluación de nuestra vida en el tribunal de Cristo revela el verdadero carácter de nuestra fe (1Co. 3:11-15).

F. Jesús nos dice que la manera de ser necios ante los ojos de Dios es negándonos a obedecer sus enseñanzas del Sermón del Monte (Mt. 7:26-27).

²⁶ Pero cualquiera que me oye estas palabras y no las hace, le compararé a un hombre insensato, que edificó su casa sobre la arena; ²⁷ y descendió lluvia, y vinieron ríos, y soplaron vientos, y dieron con ímpetu contra aquella casa; y cayó, y fue grande su ruina. (Mt. 7:26-27)

G. Jesús no describió a los cristianos y a los no-cristianos, sólo estaba describiendo aquellos que oyeron sus dichos o enseñanzas. Ambos grupos leían la Biblia, iban a la iglesia, escuchaban sermones y música cristiana. No siempre podemos reconocer las diferencias entre ellos, porque los "fundamentos" de sus vidas privadas están fuera de la vista. La cuestión principal es si buscaron con diligencia el obedecer las enseñanzas de Jesús en el Sermón del Monte.

H. C.S. Lewis escribió sobre el pensamiento de resistencia que se opone a que el mundo aún para el mundo. Nuestro mensaje es al mismo tiempo afirmar al mundo y negar del mundo. Proclamamos lo que Dios ha llamado al mundo a ser, en su dignidad y destino, mientras que al mismo tiempo proclamamos lo que el mundo se ha convertido en toda su depravación.

I. La idea de entremezclarnos en la escena secular con la música, la moda, el cine, etc. para ganar a la gente *llegando a ser como ellos* es un gran error. Jesús enseñó que los creyentes que no se distinguen de los no-cristianos son inútiles en lograr un cambio real en el mundo.

J. El mensaje de Jesús es muy serio y no debe ser ignorado a la luz de sus sobrias advertencias.

K. ¿Por cuál camino vamos a viajar? ¿Sobre qué fundamentos vamos a construir?

L. ¿Qué tipo de mensaje proclamaremos? El mensaje bíblico llama a la humildad, la pobreza de espíritu, y hace que la gente clame a Dios por misericordia y por querer más de Jesús y un estilo de vida de rectitud.